
 
 
 
 

B E S C H L U S S A U S F E R T I G U N G  

 
 
Gutachten neues ÖPNV-System 
-Antrag der UDI-Stadtratsfraktion vom 17.04.2018- 
 
Beratungsabfolge 
 

Sitzung Datum Beschlussqualität 

Stadtrat 09.05.2018 Entscheidung 

 
Antrag: 
 

Die Fraktion der UDI beantragt, dass die Stadtverwaltung nach dem Vorbild der Stadt 
Regensburg ein Gutachten in Auftrag geben möge, das die Möglichkeiten eines neuen 
höherwertigen ÖPNV- Systems in Form einer Stadtbahn oder Straßenbahn prüft. 
 
Begründung: 
 
Ingolstadt wächst, ist attraktiv und eines der beliebtesten Zuzugsgebiete in Bayern. Mobilität 
innerhalb der Stadt, aber auch zwischen Stadt und Umland spielen deshalb eine immer größere 
Rolle. Sie wird aber durch die Begrenzung der verfügbaren Flächen für Busse, Bahn, Radfahrer 
und vor allem den Individualverkehr limitiert. In der mit Ingolstadt in vielerlei Hinsicht 
vergleichbaren Stadt Regensburg haben die Planungssprecher aller dort vertretenen Parteien 
2017 einstimmig ein Gutachten beim Verkehrsplanungsbüro Komobile auf den Weg gebracht: 
hohe Transportkapazität, geringer Energieaufwand, Verringerung der Schadstoffbelastung, 
geringer Flächenbedarf, bessere Gestaltung der Straßen als öffentlicher Raum und nicht zuletzt 
Fördermittel von rund 80 Prozent haben die dortigen Kommunalpolitiker bewogen, das Projekt 
Stadtbahn zu prüfen und dann in die Bürgerbeteiligung zu schicken. Diesem Beispiel bittet die 
UDI Fraktion zu folgen und in einem analogen Prozess die Möglichkeit einer Straßenbahn oder 
Stadtbahn auszuloten. Detaillierte Informationen zum Regensburger Gutachten und den 
Möglichkeiten einer Stadtbahn bitten wir  die Kollegen und die Verwaltung aus den Anlagen zu 
entnehmen. 

 
Anlagen: 
 

http://www.stadtbahnregensburg.de/ 

https://stadtbahnregensburg.files.wordpress.com/2017/10/anlage_kurzberichtnkuundsysteme
mp fehlunginklpl.pdf 

 
https://stadtbahnregensburg.files.wordpress.com/2017/07/unbenannte-anlage-00188.pdf 

 
https://www.mittelbayerische.de/region/regensburg-stadt-nachrichten/die-stadtbahn-nimmt- 
politisch-fahrt-auf-21179-art1574273.html 



 
 
Beschluss: 
 
Stadtrat vom  09.05.2018 

Die Anträge V0346/18 und V0415/18 sind mit der in Auftrag gegebenen Studie an das Fraunhofer 
Institut zu nachstehenden Themen erledigt: 
Erstellung einer Bedarfsanalyse für ein öffentliches Massenverkehrsmittel unter besonderer 
Berücksichtigung des autonomen Fahrens und der Veränderung des Modal Split sowie Prüfung 
von schienengebundenen ÖPNV-Systemen und Einsatz einer Seilbahn.  
Die Ergebnisse des Gutachtens werden den zuständigen Gremien vorgelegt. 
 
 
 


